

議事録

第1回 西東京市立田無第三中学校 学校運営協議会(要点記録)
日 時 令和7年5月13日(水)午前10時から午前11時30まで 場 所 田無第三中学校第2音楽室 出席者 宇田 剛委員、本田 雄三委員、曾我部 多美委員、島崎 寛巳委員、 伊藤 慎一委員、加藤 直美委員、鈴木 愛美委員、大久保 順子校長、 脇山 聖司副校長 委員9名中9名出席により、本会議は成立
次第1 校長挨拶 校長 本日は、ご出席いただき感謝申し上げます。先ほど授業を見ていただいたとおり、落ち着いた様子でスタートすることができました。今年度は、東京都と西東京市の研究奨励を受けて、「デジタルを活用したこれからの学び」について研究をしていきます。デジタルとアナログを融合させながら、子どもたちの学びを子どもたち自身で考え、解決できるようなそういった学びをしていくことがこれから求められていく学習であると考えています。先日の校内研究では、全教員と見通しを確認したところです。一方で、教員の働き方では、定時で帰ってほしいと思うのですが、部活動もあり、引き続きの課題となっています。子どもたちに寄り添いながら、そして保護者の皆様の答え期待に応えられるように頑張っています。今年度も忌憚ないご意見いただき、さらに改善していきたいです。建て替えについて、建替協議委員会が2年目に入りました。11年に新校舎という話でしたが、まだ分からない状況です。今年1年間いろいろあるかと思いますが、どうぞご指導よろしく願いいたします。
次第2 委嘱状の交付 ・委員予定者に令和7年度の学校運営協議会委員を委嘱
次第3 協議会委員の紹介 ・各委員の自己紹介
次第4 会長、副会長の選出 ・会長に宇田委員、副会長に曾我部委員、島崎委員を選出
次第5 学校経営方針説明(協議会司会 宇田会長) 会長 それでは、第1回ですので、学校経営方針の承認を行います。校長先生、ご説明をお願いします。 校長 資料は、学校経営方針と学校の概要です。まず経営方針についてです。本校の教育目標は、「よく考え進んで行動する人間になろう」、「思いやりのある心豊かな人間になろう」、「丈夫な体をつくり心身ともに健康な人間になろう」です。これを受け、目指す学校像を「笑顔とまごころがあふれ、夢を育む学校」としました。目指す教師像として、「生徒に寄り添い、挑戦を支援する教師」としました。学習指導力及び生活指導力を高め合う教師、子どもたちの心に寄り添い、子どもたちの主体的な学びを引き出せる教師、そして何よりも教育公務員として自覚を持ち信頼される教師を目指すことを教員には伝えています。そして、目指す生徒像です。今年度は社会自立に向けて自らを高め合う生徒ということで三つの柱を考えております。第一が、自ら課題を見つけ計画を立てて実

行できる生徒、第二が相手の立場を理解し、協力して行動できる生徒、第三が心身ともに健康で意欲的に取り組む生徒です。今年度は、第一の取組の一つとして、課題を発見し、計画の中で予想を立て、実行し振り返る学習展開は、全ての学習の基盤になると考え、実践していこうと考えております。2点目が学習課題や学習の活動を生徒自ら選択する機会を単元の中に位置付けることを試みていこうと考えています。3点目は、学習習慣の定着です。今年は学習の手引きを作成して、生徒に配布しました。また、今年度も定期考査前の質問教室・自習教室、夏休み中の自習教室等を実施していきたいと考えています。第二の柱の互いに尊重し協働する力の育成については、豊かな心を育むために自治的な活動を重視していくとともに、子どもたちに寄り添い、年間6回の心のアンケートそして年間5回の面談をとおして、教師と子どもが話せる時間の確保をしていきます。また、いじめ差別を許さないということで、いじめの防止のための授業や人権擁護委員を招聘した特別授業の取り組みもしていきます。ボランティア活動を総合的な学習の時間に位置づけて進められないかということで、今年2年生で進めていこうと考えています。そして、第三の柱の自立的な健康生活に営む力の育成では、今年は性教育をとおして、命の大切さについて考える道徳授業地区公開講座を実施しようと考えています。食育や健康についても、指導を続けていきます。朝読書も継続していきます。そして、子どもたちの成長を支える基盤となる学校作りを目指します。まず第一に、安心安全、事故の未然防止を進めていきます。また、計画的な予算の管理ということで、今年度の学校配当予算の中で、全て備品購入や修繕をしていき、学校環境を整えていきたいと思えます。以上が、学校経営方針になります。よろしくお願ひします。次に、学校の様子について説明します。概要をご覧ください。1ページは先ほどお話をさせていただいたところです。次に、文科省が定めている教育課程の時間数授業時間数です。西東京市では、50分授業で実施となっています。これを1単位時間として、年間1015時間を各学年で授業をしていくことになります。主な行事については資料をご覧ください。部活動については、全校の約80%の生徒が部活動に所属しています。運動部は約67%で文化部が約13%です。次に、昨年度の進路状況です。都立高校には、66%の生徒が進学しました。昨年度の3年生全員が進路決定しましたので安堵しているところです。次に、今年度の校内組織についてです。今年度の全校生徒数は、373人でスタートしました。1年生が3クラスです。本来は、教員が2人減となるのですが、今回は、加配教員の補充があって、今年度も1学年7人、2学年7人、3学年7人の教員体制となりました。次に、コミュニティスクールの取組についてです。昨年度の校庭美化活動を載せています。最後に、各学級目標を載せましたので、後ほどご覧ください。以上となります。

会長 説明ありがとうございました。説明があった学校経営方針、それから授業参観も踏まえまして、皆さんからご意見ご質問いただきます。

委員 学校を前進させたいという校長先生の熱い想いが伝わってきました。子どもたちの授業の様子も見せていただきました。すごく落ち着いていて、先生たちも熱く語られているのを拝見しました。私は、小学校も見っていますが、小学校での基礎学力が中学校にどう関わっていくのかが見られる場面もありました。小中連携は、大切だと思います。ぜひ機会があったらお互いの授業を見合うなど、さらに連携を深められることを期待します。

委員 学習課題や学習活動の選択する力を育てていくことは、すごくいいなと思いました。

子どもたちは、これを調べなさいと言われても、興味がないと進んでやるのが難しいです。活動の選択があると自分で選んだから調べようとなるので、このことを目指されることに期待しています。また、朝読書は継続してほしいです。今の子どもは、携帯で読むことが多いので、紙に触れて読むという時間がすごく大切だと思っています。3年生がすごく落ち着いている印象を受けました。1年生の階段にポスターで5月の予定が貼られてあって、子どもたちが今後の行事などが意識できるようになっているのがよかったです。

委員 学校の課題の取り組み方など、この通りに生きていけば、立派に社会を歩んでいけると思いました。これをいかに理解させ、子どもに落とし込んでいくのかが、保護者として、家庭でどのように声掛けして支援していけばよいか引き続き考えていきたいと思いません。

委員 経営方針について、私は賛成します。私は、少年野球チームをやっていますが、選手たちに同じことを常日頃言っています。やはり、自分で考えて自分でやりきる力は、社会に出ても一番必要な部分なのかなと思います。学校運営を進めていく上でいろいろな課題は見えてきますので、そこは皆さんの意見を聞いて改善できればいいのかなと思います。授業参観させていただいて、デジタル化を感じました。特に英語の授業では、デジタルを活用すると覚えやすいのではないのでしょうか。どんどん先生方のアイデアを取り入れてプラスにしていればいいかなと思いました。

委員 連休明けで疲れている様子も見られましたが、よく頑張って、きちんと先生の話の聞いているなと思いました。経営計画について、自治とおっしゃっていたところは、子どもたち自身が、自分で考えて取り組んでいくところが、よいと思いました。

委員 やはり自分で考えて自分でやってみて、うまくいったり、うまくいかなかったりを繰り返して人は成長するのだと思います。これは、社会人でも必要なことで、学校でその基礎を育てるのは、すごくいいことです。一人一人が違うので、そこに合うように指導していくことが、これからの課題だろうと思いました。授業を拝見して、英語などの学習では、できたら先生がマスクを外すのがいいのかなと思いました。口の形を見ることは大事だと思います。少人数指導について質問ですが、これは単純に分割しているのか、習熟度別にしているのか教えてください。

校長 数学は習熟度別、英語は単純分割でした。1年生の場合は、3クラスのため、2クラスを3つに分け、1クラスを2つに分けています。

委員 けやき小も算数は分かれてやっていますね。数学は、つまりいたらその後の学習も分からなくなってしまいます。そこをケアできるような体制をとっていただくのは嬉しいです。

会長 ありがとうございます。今子どもたちが落ち着いているというお話をいただきました。私は校庭で、体育の様子を見て、きちんとまとまって活動できていることと、下駄箱に靴がきれいに収まっているところに、三中が落ち着いていることが伺えました。皆さんのお話や校長先生の経営方針の中で、子どもたちに考えさせる自治自立性を育てるために、自己決定させていくことが、とても大切だという話がたくさん出ていました。また、一人一人の子どもたちにどうやって落とし込んでいくのかという課題をいただいたところ

次第6 学校経営方針の承認

会長 それでは今年度の今ご説明いただいた、この学校経営方針ですが、承認される方は、挙手で確認します。

・全員賛成で可決。学校経営方針は承認された。

ありがとうございます。それでは承認となりました。それでは、司会を戻します。

副校長 最後に事務連絡です。次回は6月24日火曜日午前10時30分から午前11時30分までを予定しています。

以上をもちまして第1回学校運営協議会終了となります。ありがとうございました